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加強樓宇防火安全 

 
近月本澳接連發生多宗火警，慶幸並未做成重大傷亡。澳門有不少高層樓宇

和設施，但本澳的街道狹窄，居住環境密集，當發生火警時往往受制於空間不足

而影響救援，如高層大廈發生火警情況更令人不堪設想。早前，湖南一高層大廈

發生嚴重火災，整棟大廈陷入火海，情況令人觸目驚心。 

 

事實上，過去不少火警的發生都涉及人為因素，居民應加強對家居的防火工

作，特別對燃具及電器作定期檢查，對大廈公共部分的供電設施安全亦要加強，

以保障自身和大廈的安全。 

 

希望當局更好執行《樓宇及場地防火安全的法律制度》的規定，加強巡查及

監督防火安全負責人的工作，協助大廈制定逃生路線圖及進行演習，加強居民對

的防火安全的教育工作。同時針對不同高層樓宇的火警救援預案亦要適時更新，

防患於未“燃”。 

 

建議當局適時更新及完善消防設備，引入新的科技和救援手段，例如更好運

用無人機及消防機械人協助救援工作。吸收不同地方的經驗，進一步制定針對不

同類型高層樓宇的救援預案，與大廈防火安全負責人保持溝通，令他們能及時作

警示及協助居民正確疏散，定期進行演練，減少遇到火警時的風險。 


